

SERÁ EL 1 DE JUNIO

# Parlamentarios palpitan la última cuenta pública presidencial de Boric

**FRANCO RIVEROS B.** / La Serena

Menos de 15 días faltan para lo que será la cuenta pública del Presidente Gabriel Boric, hito que está agendado para el domingo 1 de junio, en donde el Mandatario expondrá por última vez al país el balance de su gestión.

Al respecto, el senador Matías Walker (Demócratas), sostuvo que "esperamos anuncios concretos en relación con la agenda de seguridad, también lo que dice relación con la reactivación de la economía, hacerse cargo de las listas de espera en los hospitales, tanto para atenciones oncológicas como atenciones no catastróficas".

En cuanto a la agenda de infraestructura, señaló que "particularmente me interesa como integrante de la Comisión de Obras Públicas, el mejoramiento de la Ruta 5 en el tramo urbano entre Coquimbo y La Serena, también la concreción de las plantas desaladoras, particularmente tener no solamente en la provincia de Elqui, sino que también en el Limarí".

"Mantener también la suma urgencia a nuestro proyecto de reforma de la ley de sociedades anónimas deportivas y que también el Presidente de la República comprometa a sus parlamentarios con esta reforma", acotó.

Por su parte, la diputada Carolina Tello (Frente Amplio), comentó que "la última cuenta pública del Presidente Gabriel Boric marca un momento decisivo, al cerrar una etapa intensa de cambios, desafíos y aprendizajes que definirán su legado".

"Se espera que esta cuenta entregue avances concretos que han impactado la vida de las personas, como el Copago Cero en Fonasa, que ha beneficiado a más de un millón y medio de usuarios; el aumento del sueldo mínimo, la Ley de 40 horas, el Royalty Minero y el refuerzo a las policías, con miras al nuevo Ministerio de Seguridad. También destacan mejoras en infraestructura educativa y la creación de nuevas áreas protegidas", sostuvo.

En esa línea, agregó que "a esto se suma el crecimiento económico

**Representantes del Congreso de la región se refirieron al mensaje del Mandatario, que será en poco menos de dos semanas, en donde distintos legisladores coinciden en que será necesario que se termine que lo que se está tramitando así como también dar certezas en torno a la seguridad y a la reactivación económica.**



PRESIDENCIA

El próximo 1 de junio, el Presidente Gabriel Boric dará su última cuenta pública al país, en donde parlamentarios esperan anuncios concretos en seguridad y reactivación económica.

del 2,3% en el primer trimestre de 2025, impulsado por exportaciones y consumo".

"Más que una formalidad, esta cuenta debe renovar el compromiso con un Chile más justo, descentralizado y seguro, especialmente para mujeres y niños", complementó.

## POCAS EXPECTATIVAS DE LA CUENTA PÚBLICA

En tanto, el diputado Juan Manuel Fuenzalida (UDI), enfatizó en que "la verdad es que no hay mucha expectativa respecto de lo que pueda anunciar el presidente Boric en la cuenta pública del 1 de junio. Este es un gobierno que hoy día está más involucrado en la contingencia de casos como el de Pro Cultura, Democracia Viva, el caso Convenios, la situación

del ex subsecretario Monsalve que de sacar adelante los grandes temas que requiere el país".

"Creo que desde el punto de vista legislativo, este va a ser un año de sequía, seguramente se va a terminar de tramitar lo que ya estaba y creo que va a ser una cuenta pública de despedida. No se vislumbra eh otra cosa que eso", complementó.

Asimismo, el diputado Marco Sultantay (UDI), comentó que "evidentemente las expectativas son muy pocas. Seguramente el Presidente aprovechará esta instancia para hacer un resumen de su gestión al mando del gobierno en estos últimos años, presentando una realidad absolutamente paralela a lo que viven y perciben a diario la gran mayoría de los chilenos".

"En este sentido, si es que el

Presidente no reconoce que nuestro país está absolutamente estancado económicamente y sumido en una profunda crisis de seguridad, su intervención no será más que un poema o una novela creada en una mente fantástica", recalcó.

## UNA EVALUACIÓN DEL RECORRIDO

De acuerdo con el diputado Ricardo Cifuentes (DC), "estamos a casi un año del término del gobierno del Presidente Boric y es su última cuenta pública y, por tanto, esta será una de cierre en la que normalmente los presidentes empiezan a hacer una evaluación de los recorridos en su periodo y también a plantear los desafíos que el país tiene para adelante".

"Nosotros creemos que hay cuatro cuestiones que tienen que resolverse este año todavía y que son materias legislativas como el fondo de estudios superiores que viene a reemplazar al CAE, nuevos anuncios de seguridad, ya que nos parece que va demasiado lenta la instalación del nuevo Ministerio de Seguridad, porque ni siquiera tenemos nombrados a los seremis en cada una de las regiones", agregó.

En esa línea, hizo hincapié en que "ha habido un exceso de tomarse tiempos y de análisis. La seguridad en Chile requiere una acción muy decidida de parte del Estado y nosotros lo vemos muy dubitativo. En reactivación económica, es fundamental resolver lo que vamos a hacer en distintas materias".

Finalmente, el diputado decé aseguró que "necesitamos una aclaración de parte del gobierno muy especialmente sobre qué va a pasar empezar con el SLEP, en el caso La Serena, La Higuera y el Valle Elqui. Nosotros hemos propuesto no iniciar el SLEP mientras no esté resuelto el problema del presupuesto del año 2025".

"La dirección del SLEP ha señalado que todavía tiene un déficit de cercano a los \$1.200 millones, lo que no permite comenzar el traspaso de ese servicio. Diría que ahí hay una cuestión crucial que el Ejecutivo tiene que hacerse cargo", cerró.